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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:22 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Anton

• Protokoll: Teresa

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr.

• Datenschutz.

• Reden über das Studium.

• Lehrpreis.

• Erstiphase.

• Unbeantwortete Mails.

Dinge passieren.

3 Erstiphase (Abstimmung)

3.1 Erstihütte

Der Schichtplan sieht noch nicht besonders gut aus. Man könnte ggf. noch externe Leute
fragen. Einige davon sind auch heute in der Sitzung (Danke! :) ) Aktuell sind auf beiden
Hütten ca. 11 Personen, man braucht aber eher 12 für eine erfolgreiche Hütte, weil Leute
werden ja auch krank oder so. Mio und Yann sind auch dabei, stehen aber auch nicht
im Schichtplan. Also sind sie für Grey auch nicht existent. Tragt euch ein. Wir füllen
gemeinsam den Schichtplan aus und es ist erstaunlich erfolgreich.

Es können einmal Menschen extra vom Bahnhof in Elzach abgeholt werden, aber nur
einmal. Sprecht euch untereinander ab, wenn ihr später kommt.

Freitag gehen wir das erste Mal einkaufen. Wer noch vor der Erstiphase Zeug braucht,
muss das bis dahin Bescheid gesagt haben. Außerdem brauchen wir für den Einkauf Geld
(Überraschung). Niemand weiß, wie viel Geld im StuRa-Topf ist, also stimmen wir über
den maximalen möglichen Betrag ab.
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Hütteneinkauf

Option Stimmen Betrag

1500 € 18 1500€
0 € 0

Yay, Geld.

3.2 Schichtplan (Tragt euch in Schichtpläne ein!)

Auch für die Erstiwoche gibt es einen Schichtplan, der noch nicht ausreichend gefüllt ist.
Den füllen wir auch aus. Yay!

Jetzt sieht es besser aus. :)

3.3 Spiele für Spieleabend

Wir haben wenig Spiele. Anne würde ein Monopoly kaufen, andere Leute bringen auch
noch Spiele mit.

3.4 Kneipe für nach der Stadtrallye

Martinsbräu kann man online nicht mehr reservieren, sonst könnte man noch im blau-
en Fuchs oder doch wieder im Schwarzen Kater anrufen. Im Notfall wird das einfach
Richtung Uni verlegt.

3.5 Erstitüten

Wann werden die gepackt? Sonntag irgendwann vormittags, so 11 oder so. Teresa, Mi-
chael und Timo sind da. Ist das ganze Zeug dafür da? Ja.

4 StuRa (Abstimmung)
Es gibt sehr viele Abstimmungen. Und niemand war letztes Mal im StuRa. Wir gehen
die Anträge durch.
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4.1 23.07.2024

4.1.1 Finanzanträge

10 Jahre Sinfonieorchester Crescendo Freiburg

Option Stimmen Betrag

2000 € 9 2000€
0 € 1

4.1.2 Satzungsändernde Anträge

Einrichtung eines neuen Fachbereichs „Medienkultur“
Fachschaft Medienkulturwissenschaften

Option Stimmen Reihung

Ja 9 1
Nein 2 2

Enthaltung 0

4.1.3 Sonstige Anträge

GO-Antrag auf Nichtbefassung mit dem Thema. Inhaltliche Gegenrede. Abstimmung:
Ja 11, Nein 2. GO-Antrag ist angenommen.

Unterzeichnung des öffentlichen Briefs „Schweigen statt Wissenschaft“
Students for Palestine

Option Stimmen Reihung

Ja
Nein

Enthaltung

Der Vorstand hätte gerne mehr Geld aus Aufwandsentschädigung, damit das fairer ist.
Es gibt komplizierte Regelungen dafür, die in einem relativ schwer lesbaren Antrag
nachlesbar sind.

Änderung Aufwandsentschädigung Präsidium
Vorstand

Option Stimmen Reihung

Ja 6 1
Nein 0 2

Enthaltung 1
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4.2 23.08.2024

4.2.1 Finanzanträge

Greenmotions Filmfestival: Kriminalisierung von Klimaaktivist:innen

Option Stimmen Betrag

1730 € 3 1730€
0 € 0

BuFaTa Hütte VB molekulare Medizin (nachträglich)

Option Stimmen Betrag

202 € 12 202€
0 € 0

4.3 20.09.2024

4.3.1 Bewerbungen

Es gibt zwei Bewerbungen von Klara O. (Struktur- und Entwicklungskommission) und
Roman H. (Studentisches Mitglied im Prüfungsausschuss M.Ed). Beide unkritisch, also
angenommen.

4.3.2 Finanzanträge

Vortrag zum Thema Ableismus mit Prof. Dr. Theresia Degener

Option Stimmen Betrag

252,88 € 13 252,88€
0 € 0

Das Studierendenhaus wurde entrümpelt. Im Antrag ist nicht wirklich aufgeführt, wofür
das Geld verwendet wurde, sprich der Antrag ist nicht ausreichend ausgefüllt.

Entrümpelung Studierendenhaus (nachträglich)
Vorstand

Option Stimmen Betrag

499 € 2
0 € 9 0€

Gleicher Antrag wie oben. Wir stimmen nochmal ab.
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Entrümpelung Studierendenhaus
Vorstand

Option Stimmen Betrag

499 € 3
0 € 10 0€

Wir finden den Antrag zu dem nächsten Antrag nicht. GO-Antrag auf Nichtbefassung
mit dem Thema. Ohne Gegenrede angenommen.

Workshop Mitarbeiter*innen der Verfassten Studierendenschaft
Haushaltsbeauftragte

Option Stimmen Betrag

250 €
0 €

Dafür gibt es einen Antrag.

Exkursion Klietzer Heide Naturschutz Waldumbau (nachträglich)
HSG ANW

Option Stimmen Betrag

1000 € 4
500 € 4 500€

0 € 1

Filmvorfürung: 20 Tage in Mariupol
aka-Filmclub

Option Stimmen Betrag

275 € 14 275€
0 € 0

4.3.3 Sonstige Anträge

Es geht um Medizinstudis und Studiengebühren (oder Semestergebühren, das wird aus
dem Antrag dummerweise nicht ganz klar), die während dem praktischen Jahr ausgesetzt
sind. Oder so. Das kann gerne im Antrag selbst nachgelesen werden. Es wird beantragt,
dass der StuRa die Klage unterstützt und in weitern Instanzen finanzielle Unterstützung
zusichert. Es ist irgendwie nicht ganz klar, worum es genau geht.
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Unterstützung der Klage gegen die Regelung zur Pausierung der
Studiengebühren

Vorstand

Option Stimmen Reihung

Ja 8 1
Nein 0 2

Enthaltung 7

Es gibt nichts mehr zum StuRa.

5 Wentsch
Es wird wieder Semester gewesen sein. Jemand sollte sich darum kümmern. Allgemein
besteht großes Interesse am Wentsch. 2. Donnerstag im Semester als Termin? Das wäre
der 24.10. Nehmen wir. Hat jemand Lust zum Organisieren? Kai würde das machen und
Timo kann ihm helfen. Michael auch. Es wird Schichtpläne geben.

Werbung ist wichtig und muss früh genug gemacht werden. Anne macht ein Plakat. Das
gibt es jetzt. Danke an Anne. :)

6 Staubsauger (Abstimmung)
Kai will einen Staubsauger, nachdem unserer leider verschollen ist und immer noch
nicht wieder aufgetaucht ist. Er hat sogar Folien dafür vorbereitet. Wir sind kollektiv
begeistert. Guter Preis (im Vergleich zur Metro).

Wie kann ein Staubsauger verschwinden? Wir wissen es nicht. Die Sackkarre ist ja auch
verschwunden. Oder nicht, weil die steht anscheinend bei Paul und niemand wusste was
davon. Hinweis an alle: Es gibt eine Ausleihliste am Schrank, wo man sich eintragen
kann, wenn man was ausleiht. Das ist wichtig!

1 Staubsauger

Option Stimmen Betrag

150 € 16 150€
134,99 € 0
120 € 1

0 € 0

Kai bekommt Geld und bestellt einen Staubsauger. Heute bestellt, morgen da.

GO-Antrag auf Eilantrag: Neuer TOP: Toner (Abstimmung). Ohne Gegenrede ange-
nommen..
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7 Toner (Abstimmung)
Es gibt keinen Toner mehr für den Drucker in der Fachschaft. Wir sollten neuen kaufen.
Ein Toner kostet ca. über 60€. Toner ist wichtig. Fühlt sich jemand berufen, Toner zu
kaufen. Kai und Anton machen das, wenn sie den Staubsauger kaufen.

Macht es Sinn1, mehr als einen Toner zu kaufen? Schon vermutlich.

n Toner

Option Stimmen Betrag

300 € 16 300€
0 € 0

8 Master-Kneipentour
Gibt es jemanden, der die organisieren würde. Wäre in der ersten/zweiten Vorlesungs-
woche sinnvoll vermutlich, kann beliebig spät im Semester sein. Muss auch nicht in
einer Kneipe sein. Man muss nur einmal wo reservieren und halt bewerben. Sollte eher
als Kneipenabend beworben werden als als Kneipentour. Samuel könne irgendwo was
reservieren. Simon und Yannik machen mit. Paul schaut mal nach Terminen in der
Brennessel.

9 ZaPF
Es wird ZaPF gewesen sein. Ende Oktober in Mainz. Das ist die Bundesfachschaften-
tagung der Physik. Hat jemand Lust hinzugehen? Anmeldung ist bis zum 10.10., das
heißt wir sollten bald die Leute anmelden. Die Reihenfolge kann man später noch än-
dern. Es gab nicht sonderlich viel positive Resonanz bezüglich Teilnahme an der ZaPF.
Bisher hatten Paul W., Benny und Neva teilweise Interesse angekündigt. Es wird vor
Anmeldeschluss keine Fachschaftssitzung mehr geben.

Teresa ist da, aber wird nicht für die Fachschaft da sein.

10 Sonstiges

10.1 Hallo ich heiße Marvin

Marvin Merk hat Brohannes als sein Sprachrohr gewählt. Es gibt Hiwi Stellen von An-
dreas Härtel. In der Fachschaftsgruppe kann man Dinge lesen. Ist wichtig. Geht um
Hiwi-Jobs. Fast alle haben die Nachricht auch gelesen. Gerade für den Programmier-
kurs ist das wirklich wichtig. Es ist auch eine Chance für uns, wenn das jemand aus

1Aus Prinzip schreibe ich jetzt nicht „Ergibt es Sinn“>:)
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der Fachschaft oder im Bekanntenkreis macht. Vielleicht wäre es auch eine Idee, das als
Abschlussarbeit zu machen. Anton und/oder Teresa schreiben mal ne Mail.
Merch: Wir machen wieder Merch, haben auch noch was da. Bestellen wollen wir aber
erst wieder Mitte nächsten Jahres. Man kann gerne Yannik fragen, der hilft bei jeglichen
Fragen und Problemen weiter.
Marvin hat nichts weiter zu sagen.

Hat sich der Härtel eigentlich als Lehramtsmensch mal mit der Fachschaft in Verbindung
gesetzt? Es gab ein Gespräch mit Lehramtsstudis und bei so was ist es immer nice, dass
die Fachschaft mal mit Leuten redet. Im gleichen Atemzug könnte man auch mal mit
den neuen Professor*innen sprechen.

10.2 Vorkurs

Dieses Jahr gibt es wieder einen fünften Tag (Samstag) für den Vorkurs an dem Stochas-
tik gelehrt wird. Finden wir die Entwicklung gut? Im Prinzip können Erstis auch einfach
nicht hingehen. Feedback ist immer eine gute Idee. Vermutlich ist es keine gute Idee zu
sagen, dass wir Stochastik blöd finden. Alternativ könnten wir einen Vorschlag machen,
was wir als Verbesserungsmöglichkeiten sehen. Stochastik hat in den ersten Semestern
relativ wenig Anwendung und Erstis sind sowieso überfordert von der Vorkurswoche.
Bis das Thema im Studium wieder gebraucht wird, hat man den Vorkursinhalt sowieso
wieder vergessen. Konstuktive Kritik zum Inhalt des Vorkurses ist eine gute Idee. Letztes
Jahr hat der Bartels den Vorkurs gehalten und sich mit der Fachschaft in Verbindung
gesetzt. Insgesamt wurde dann beschlossen, dass Stochastik zu viel wird und der Tag
wurde weggelassen.

Vielleicht ist das ganze einfach mal ein Thema für die StuKo. Für diesen Vorkurs spre-
chen wir das Thema nicht mehr an, da Menschen jetzt schon viel Zeit und Motivaiton
investiert haben.

Außerdem findet der Vorkurs dieses Jahr in HS1 statt, da im großen Hörsaal eine in-
ternationale Tagung stattfindet. Es kommt ein bisschen so rüber, als wäre der Vorkurs
dabei hinten runtergefallen. Die Tagung braucht auf jeden Fall den großen Hörsaal und
ist für die Uni und Community wirklich wichtig. Das wird auch nicht jedes Jahr statt-
finden und es muss dieses Mal vermutlich einfach ein Kompromiss getroffen werden. Wir
sind uns einig, dass das Timing einfach unglücklich gelaufen ist.

10.3 Sitzung in der Fachschaft

Ist es eine gute Idee die erste Sitzung in der ersten Woche im Semester in der Fachschaft
zu machen? Es gibt immer noch zwei Geschlechter, Johannes und Teresa. Paul ist Jo-
hannes, Yann ist Teresa. Interessant.
Wir können uns ja ggf. hier treffen und dann umziehen, ab einer gewissen Größe ist es
auch einfach ein Platzargument. In den letzten Jahren ist leider immer mehr aus der
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Fachschaft rausgewandert (Veranstaltungen, Dinge, Leben), was sehr schade ist. Viel-
leicht sollte man der Sitzung in der Fachschaft doch noch ne Chance geben. Es macht
Sitzungen doch irgendwie gemeinschaftlicher, aber ggf. auch unruhiger.

Um die Fachschaft mehr zu beleben, sollte es auch ordentlich sein. Wenn man sich
hier nicht aufhält, kümmert sich vermutlich auch niemand um die Ordnung. In den
letzten Jahren gab es allerdings auch schon sehr viel schlimmere Zustände (Gestank,
Schimmel) als in neueren Zeiten. Wir können auch einfach die gleichen Fehler nochmal
machen, yay. :) Früher war hier gefühlt mehr soziales Leben als gerade, was sehr schade
ist. Vielleicht könnte Fachschaft wieder mehr Spaß sein, allerdings sollte man auch die
Waage zu ernsten Themen im Auge behalten. „Das Studium ist einfach scheiße, da sind
wir uns wohl alle einig und man kann es nur aushalten, weil hier Leute sind, mit denen
man es durchziehen kann.“ Oder so, das Zitat ist nicht perfekt wiedergegeben. War aber
ne gute Aussage. :)

In der Fachschaft entsteht tendenziell ein anderes „Wir“-Gefühl bei den Sitzungen als
es in einem Seminarraum oder Hörsaal. Zusammenfassung: Wir versuchen es mal in der
ersten Sitzung in der Fachschaft. Falls es zu viele Leute sind, dann schauen wir spontan
weiter. Dazu sollten vermutlich Getränke vorher fertig sein, die man schnell mitnehmen
kann.

Niels macht jetzt Redeleitung, weil Anton geht.

Es gibt noch den gleichen Vorschlag wie letzte Woche, den StuRa vielleicht ne Stunde
vor der Sitzung zu machen. Verweis auf das Protokoll von letzter Woche. Bei manchen
Punkten muss sich die Redeleitung vielleicht einfach mehr durchsetzen. Manchmal klappt
es besser, manchmal nicht. Aber dafür ist die Fachschaft einfach eine soziale Gruppe und
am Ende ist wichtig, dass man Meinungsverschiedenheiten nicht direkt als persönlichen
Angriff sieht.

10.4 Matheausbildung in der Physik

Kommentar, eher ohne Meinungsaustausch.2 Prof. Dittmaier hat Yann angesprochen,
dass er Ideen zur Matheausbildung in der Physik hat und darüber reden würde. In den
letzten Jahren hat sich da viel geändert und man könnte diese Chance zu einem Gespräch
wahrnehmen. Falls sich jemand in der Verantwortung sieht, das anzusprechen, dann ger-
ne. Vielleicht sind aktuell wahrgenommene Probleme ja auch Resultat aus Änderungen
der Prüfungsordnung. Im allgemeinen besteht in der Professorenschaft (v.a. Theoreti-
ker*innen) das Gefühl, dass Leute in den Theo-Vorlesungen zu wenig Mathekenntnisse
haben. Man könnte mit Menschen reden.

Lehrämtler*innen haben das Gefühl, in den Vorlesungen der Physik benachteiligt zu sein,
weil Mathekenntnisse fehlen. Es gab auch schon Gespräche, um über Klausurergebnisse
zu reden. Das hat keinen sonderlich konstruktiven Eindruck (Ihr seid alle am Handy

2Well, that worked out flawlessly...
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und aus der Schule voll schlecht und blabla), was natürlich eher Unwillen für ein neues
Gespräch auslöst.

Zitat ohne Kontext: Kai: „ultrabehinderte Theorie“
Der Inhalt der Mathe I-Vorlesung scheint irgendwie nicht ganz so rüberzukommen wie
geplant. In der Klausur wurde in der Vergangenheit auch nicht repräsentativ für die
Blätter Stoff abgefragt. Vielleicht muss da einfach was getan werden.
Es gibt auch die Meinung, dass es sinnvoll ist, eine Mathevorlesung nicht in der Mathe
zu haben, weil die sind i.d.R. beweislastiger sind und weniger Themen behandelt werden
können.

Das ist ein Thema für die StuKo.

Meinungsbild: Spricht die Fachschaft mit Prof. Dittmaier über Mathe? Das Meinungsbild
fällt eher positiv aus.

StuKo ist in letzter Zeit eher anstrengend und gefühlt nicht ergebnisreich. Das ist traurig.
Es gab auch schon Bestrebungen, bei dem Thema was zu ändern, aber nicht so viel ist
passiert. Vielleicht ist das eher ein Thema für nach der Erstiphase.

Vielleicht reden wir vorher doch mal mit dem Dittmaier. Dafür sollten wir uns erstmal
absprechen, was wir überhaupt wollen. Das könnte man im Rahmen einer außerordent-
lichen Sitzung oder einem Arbeitskreis (man könnte es anders nennen) klären. Prof.
Dittmaier hat sich da bereits aktiv Gedanken gemacht und man kann auch einfach ohne
konkrete Vorstellung mit ihm reden und das in der Fachschaft diskutieren. Ihm liegt im
Allgemeinen auch sehr viel an der Bildung der Physikstudis.

GO-Antrag auf Schließung der Redeliste für diesen TOP. Ohne Gegenrede angenom-
men.

Die Entscheidung über außerordentliche Sitzung wird der aktiven Fachschaft (hier: Kai)
überlassen. Terminlich wäre das vermutlich in den ersten Wochen des neuen Semesters
sinnvoll. Aber im Allgemeinen ein wichtges Thema.

10.5 Äpfel

Wer lässt seine Äpfel hier liegen? Die schimmeln eh nur. Nehmt sie gefälligst mit. >:(

10.6 8 Jahre und 11 Monate

Niels, Bahner und Paul waren lange hier. Nächsten Monat ist es 1/3 von Niels Leben.

Ende der Sitzung: 21:11 Uhr
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